

能生中学校だより



# 三一録

令和5年2月27日

2月号

糸魚川市立能生中学校

〒949-1352 能生2643

☎ 025-566-2065



能生中ホームページ <http://www.itoigawa.ed.jp/nou-jhs/>

## 夢を叶える！ 全国勝負から学んだこと

### 県代表として全国大会で活躍した卒業生、3年生から

令和元年度卒業

新潟中央高等学校3年 N. A. さん

3年前の秋、「新潟中央高校に入学する。」と決心しました。それは、ずっと目指していた「春高バレーに出る」という夢を叶えるためです。

高校に入学してからの3年間を思い返してみると、正直、楽しかったことより苦しかったことの方がたくさんありました。コロナで大会がなくなったり、試合に負け続けたり、悔しさで胸が引き裂かれるような思いを何度も経験しました。

しかし、それでも最後までやり切ることができたのは、応援してくださった多くの方々のおかげです。本当に私は周りの方々に恵まれていると思います。大好きなバレーボールを、ずっと大好きでいられたのは、小中高と良き仲間と囲まれて、良い環境で、プレーすることができたからです。心から感謝の気持ちでいっぱいです。

最後に、能生中学校のみなさんに、私が大事にしている言葉を伝えたいと思います。それは、「人と同じことをして人と違う結果を求めない」です。挨拶も、礼儀も、自分の行動にこだわりを持って生活すれば、必ず自分の自信につながると思います。3年間の中学校生活、たくさん楽しんで、自分の目標に向かって頑張ってください。

N. A. さんは、キャプテンとしてチームをまとめ、全国大会で3回戦進出の原動力となりました。

先輩の貴重な体験から学んでいきましょう。



3年 T. T.

僕はJOC（新潟県選抜チーム）でバレーボールを続けてきて、沢山のことを経験し、沢山の経験値を得ました。チームには、新潟県の中で優秀な選手が多数いて、選抜チームのスタメンに入れるかが心配でした。なぜなら自分の個性がよくわからなかったからです。他のメンバーは身長が高かったりスパイクがすごく上手だったりレシーブを完璧にこなしたりと、個性がちゃんとありました。ですが、僕は自分の一番長けているところがなんなのかわかりませんでした。そこで、チームの課題であった、ブロックとライト攻撃とサーブカットとサーブを意識して練習しました。結果、僕は練習試合や本大会で試合に出ることができました。

練習や試合を通して学んだ事もいっぱいありました。選抜の練習は主に下越の方ですので、朝の練習だと毎回5時に起き、夜の練習だと12時近くに帰る事がありました。送り迎えしてくれた保護者や応援してくれたみんなに感謝を忘れずにこれからも生活していきたいです。

また、頭を使ってバレーをすることも学びました。選抜では決まりを徹底して練習や生活をしていました。練習中の先を読んだプレーや、合宿の時は何を食べて何時に寝るのかとか、家ではどんなトレーニングをするのかなどを徹底しました。この体験を通じて、体も心も成長したと感じました。そして仲間と生活を共にしていく中で絆も生まれました。

その結果、本大会では新潟の旗が38年間で初めて飾られました。嬉しかったし、負けて悔しかったし、4ヶ月間共にした仲間とバラバラになるので悲しかったです。高校ではJOCで学んだことを活かして、全国の舞台に立って成績を残したいです。

# 能生中トピックスから (能生中ホームページから抜粋)

<学びを深める スキー教室

天候に恵まれて実施>



1.20 1年生スキー教室

ホームページで紹介しましたが、20日に1年生、23日に2年生がスキー教室を実施しました。能生中では、生徒の希望でスキーかスノーボードを選んで教室に参加しています。数にすると半々程度となりました。

今年度から感染症の防止対策として、一般のお客さんと分離するために1, 2年生が2日間に分かれて実施しました。

長期天気予報では、荒天の心配があった実施日ですが、両日とも晴天に恵まれ、学習成果が高いものとなりました。インストラクターの方から丁寧に指導を受けたので、生徒全員がリフトを利用して、多くの滑走から『楽雪』を満喫しました。25日の朝にかけて今シーズン最大の寒波のために、大変な冷え込みが予想されます。雪国の生活では『克雪』も大切になりますが、晴天の下、数多くの思い出を作ることができたスキー教室でした。

スキー場のスタッフの皆様、インストラクターの皆様ありがとうございました。



1.23 2年生スキー教室

<1.25 暴風雪による

生徒の安全確保のための臨時休校>



全国的な大雪、暴風雪が心配され、昨日のうちに市内全小中学校、特別支援学校が臨時休校となりました。保護者の皆様には、生徒の安全確保のために急なメール配信となりましたこととお詫びいたします。

心配された降雪ですが、10cm以下ほどでした。しかし、突風が吹き荒れて路面が凍結する氷点下の寒さです。

今後も大雪だけではなく、強風や道路の凍結、それらに伴う交通障害にも十分注意が必要です。本日はもちろんですが、天候が落ち着くまでは不要不急の外出を控え、登下校の送迎に関しても十分安全確保に努めてください

明日以降は、通常の教育課程で学校を再開する予定ですが、急な気候の変動や生徒の安全が確保できない場合、健康観察アプリ『リーバー』や市の安心メール等で連絡する場合があります。それぞれのチェックをよろしくお願いします。

#### <校内球技大会 体育委員会主催>



2学期末に予定され、感染症の感染防止対策で延期されていた校内球技大会を1/27に実施しました。計画運営してくれたのは体育委員会で男女別、全学級総当たりのドッジボールでした。

学級の団結を高める生徒会行事もこれが最後となると思います。それぞれの学級が協力しながら球技大会に臨みました。

剛速球が飛び交う男子の試合。逃げながら悲鳴が飛び交う女子の試合。アリーナや柔剣道場に笑顔や笑い声が広がっていきました。

ドッジボールの勝敗だけでなく、『円陣

賞』も設定され、試合前の円陣の声、試合中の応援、試合後の勝利の雄叫びなど学級やチームの仲の良さや団結力を競いました。

寒さにも負けず、楽しめた校内球技大会。体育委員会の皆さんありがとうございました。

#### <令和5年度入学者説明会>



令和5年度に能生中学校に入学する児童、保護者の皆さんへの入学者説明会が1日の午後行われました。

昨年は感染症対策で説明会を実施できずに、資料やDVD映像を各小学校に配布しての説明会でしたが、今年は入学を予定している児童、保護者全員が参加できる形で開催することができました。大まかな日程は、  
(1) 能生中1年生による中学校の生活紹介  
(2) 児童…体験授業と校舎案内  
保護者…保護者説明会  
(3) 部活動見学

でした。

最初の中学校生活の説明は、司会進行から



生徒が主体的に行ってくれました。説明プレゼンテーションは、総合の時間に各学級の生活班で、タブレットを利用して作り上げまし

た。児童の皆さんに分かりやすく説明するために班員が相談しながら進めていきました。アプリの特性を生かして、アニメーション機能を駆使したり、クイズ形式で参加型の説明もされました。児童の皆さんの受けも上々だったようです。

現1年生は、自分たちの時に入学説明会が



映像だけだったために、先輩たちの実際の動きを見ることができませんでした。そのような中だったので、苦労も多くあったと思います。しかし、その体験を通して、先輩とし

て、中堅学年としての自覚も高まりました。来年度に期待がもてる大きな成長でした。

児童の皆さんの体験授業は、2グループとも英語。ペアトークを中心とするグループ、スピーチを中心とするグループと両グループ共に元気のよい発音の声が教室に響きました。違う学校の児童とも仲良く学ぶ姿が見られました。指導した英語科教諭も「積極的に英語を学ぼうとする姿が伝わってきた。来年度が楽しみ。」と感想を教えてくださいました。

小学校卒業まであと1か月半となります。それぞれの学校で充実した6年生のまとめを終え、成長した姿で能生中に入学してくれることが楽しみに思える素敵な時間でした。

保護者の皆さん、引率していただいたそれぞれの小学校の先生方、ありがとうございました。

令和4年度 3月行事予定

日	曜日	年間行事	給食	部活
1	水	☑変更後志願者数	○	○
2	木	①②短縮 ③予行 ⑤準備	○	×
3	金	第31回卒業式	×	×
4	土			
5	日			
6	月	生朝	○	×
7	火	公立学力検査 ①～⑤実力テスト	○	○
8	水	公立独自検査	○	○
9	木		○	×
10	金		○	○
11	土			
12	日			
13	月	⑤出発式	○	×
14	火	修学旅行 公立学力追検	○	○
15	水	修学旅行 公立独自追検	○	○
16	木	修学旅行 公立発表 上越関根併願確約	○	×
17	金	①②2年生総合 上越関根2次出願	○	○
18	土	上越関根2次入試		
19	日			
20	月	公立2次出願 上越関根合格発表	○	×
21	火	祝春分の日		
22	水	☑2次志願者数15時	○	○
23	木	①終業式 ②学活 ③④授業 給食 清掃 ⑤総合 公立2次検査	○	×
24	金	公立2次発表 小学校卒業式		
25	土			
26	日			
27	月	離任式		
28	火			
29	水			
30	木			
31	金			

